

Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, para fijar en representación del Partido Movimiento Ciudadano.

El Presidente:

Esta Presidencia concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lorena Lührs Cortés de la Representación Parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, hasta por un tiempo de cinco minutos.

La diputada Erika Lorena Lührs Cortés:

No diputado, no me canso y no me cansaré de alzar la voz en aquellas reformas en las que no estamos de acuerdo.

Antes de iniciar, permítanme por favor dado que estamos debatiendo la reforma energética, hacerle un llamado respetuoso a la Comisión

Federal de Electricidad, aún tenemos muchas comunidades sobre todo en la Costa Chica y en la Montaña, que no tienen luz desde el paso del huracán John, en Acapulco son varias las colonias que todos los días se manifiestan y en Tierra Caliente de igual manera, nadie está en contra de garantizar la seguridad y la accesibilidad a energía, nadie podría estar en contra de fortalecer a CFE y eliminar prácticas indebidas, tampoco estamos en contra de la soberanía energética, mucho menos a tener un acceso universal a la electricidad, pero en lo que sí estamos de acuerdo y Movimiento Ciudadano ha manifestado su rechazo, es a impulsar una reforma que no obliga ni a Pemex ni a CFE, a una transición energética y energías limpias.

¿Por qué estamos en contra? porque es inconstitucional, porque fue invalidada por la Suprema Corte de Justicia, porque esta esta reforma podría llevar a México a no cumplir con el objetivo de cero emisiones netas de carbono para 2050, establecido en tratados internacionales y varias diputadas y diputados, que aquí están saben que estoy diciendo la verdad, falta de estrategia para una energía climática, esta reforma carece de un plan claro para la transición energética lo que podría agravar la crisis climática y en estos momentos nadie mejor que nosotros los guerrerenses, sabemos lo que es vivir las consecuencias del cambio climático. No reduce el costo de la electricidad eso no es cierto, primero porque la CFE no tiene viabilidad financiera y el supuesto ahorro es una deuda que pagaremos en los próximos años pregúntenle a cualquier acapulqueño, si después del Otis que fue condonado el servicio de la luz, cuando llegó el primer recibo no se nos estaba cobrando casi un año completo.

Más allá de las promesas de luz, en realidad de luz barata en realidad es que esta ha subido más allá de energías limpias y más baratas, la realidad es que las subastas de energía eléctrica fueron canceladas en el 2021, es cierto la presidenta Claudia Sheinbaum en su campaña priorizó la generación de electricidad mediante fuentes limpias rumbo a la descarbonización del sistema y en un inicio la iniciativa enviada durante la pasada administración, obligaba al Estado a hacerse cargo de la transición energética, si algo tenía de rescatable esta reforma era precisamente eso, pero mágicamente desapareció del dictamen, esta disposición fue eliminada a través de una reserva que fue aprobada en la madrugada en Fast Track contraviniendo todos los acuerdos y tratados en materia ambiental.

Mi argumentación lleva a decir que mi voto es en contra, me da mucha tristeza que esta reforma mal llamada energética, vaya a ser aprobada porque no nos estamos dando cuenta

del error que se está cometiendo, que a lo mejor nosotros no lo vamos a alcanzar a ver, pero nuestros hijos y sus nietos sí.

Muchas, gracia.